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https://www.100test.com/kao_ti2020/293/2021_2022_MBA_E6_8A

_A5_E8_80_83_E4_c67_293788.htm 近日，教育部下发第六批31

所MBA招生单位名单，至此，中国内地具有MBA招生资格的

院校达到127所，明年，扩招增加幅度将达到24%。与此同时

，根据最新公布的2008年考试大纲，MBA考试有较大调整，

笔试难度降低；同时，参加10月MBA联考的学生报名条件也

将放宽，工作经验由原来的5年以上改为3年以上 。招生规模

不断扩大，报考“门槛”逐步降低，MBA正在向更多考生敞

开大门。 与此同时，报考国内MBA学位的人数经历了2003年

、2004年两个低潮期后，从2005年开始一直在缓慢升温，以

报考1月MBA全国联考的人数为例，2003年为35481人，2004年

为27721人，2005年为38631人，2006年为39844人，2007年

达40784人。照此趋势，虽然有明年MBA联考变化的利好消息

，但是MBA院校的分化、社会对MBA评价的平淡等情况也是

不争的事实，所以2008年的扩招究竟是喜是忧恐怕还要因校

而异。 报考考生向名校集中 比起普通大学，MBA更讲求“名

气”，所以名校的MBA更受追捧。“中国MBA的发展趋势像

是一个橄榄球，前面一小部分尖端是少数师资雄厚、生源优

良的名校，它们可以带给学生持续职业发展的价值；后面一

小部分尖端是少数资源和教学模式都跟不上的院校，它们不

仅不能带给学生价值，甚至是浪费时间和金钱；中间一大部

分学校可以给学生带来几年的及时短期效益。”中山大学岭

南学院(国际MBA教育中心)副主任马绍壮说，“经过这几年

的市场检验，很多考生已经看到，长远发展更重要。所以虽



然说近年来，广州MBA报考人数不理想，但名校是不缺生源

的，很多学生都愿意博一博名校，实在不行，才选择调剂去

其他院校。”马主任介绍，2007年岭南学院录取的淘汰率

达30%，面试淘汰了100多人，而有的院校都招不到这么多生

源。“考生向名校集中是一个趋势。”今年刚毕业于香港科

技大学MBA的张先生说，“读MBA要看师资、看人脉，无论

怎么看，名校在这两个方面都有绝对优势。而且，好的大型

企业招人，如果是MBA的话，也非常看重院校的品牌。”张

先生说自己MBA的一个同学原来在宝洁工作，刚毕业应

聘GOOGLE，就被录取了。 整体扩招不等于院校扩招 “明年

我们的招生会持续稳定，不会有大的变动。”马主任说，考

虑到师资配置、生源质量等客观条件的限制，为保证教学质

量，岭南学院招生会继续保持在230人左右。”虽然整体扩招

了，指标增加了，但是同时学校也增加了，而且ME(工业工

程硕士)、MPA(公共管理硕士)、MPACC(会计硕士)等也专业

硕士也都在分流着MBA原有的人群，所以一般院校不一定会

扩招。” 华南理工大学工商管理学院副院长沙振权也表示

，MBA的招生应该依据市场发展需要和学院自身师资配置等

条件谨慎对待，不可盲目扩招。 数学降低难度对文科生有利 

今年，MBA联考的一个重大变化是数学难度降低。事实上，

数学一直是MBA联考科目中最容易失分的部分，不少考生因

为担心数学不易通过而放弃了MBA的考试。专家认为，2008

年MBA入学联考中数学的整体难度降低后，对于逻辑、写作

和英语相应会提出更高的要求。在数学不能有效拉开分数的

情况下，逻辑、写作和英语的成绩将成为总分高低的关键。

这对文科考生无疑是利好消息。 马主任也认为，数学难度降



低对文科考生更有利，但对报考人数不会有太大影响。他表

示，面试的比重也会加大，对综合素质方面要求更高，所以

对考生的要求并不会降低，只是有更多的人可供选择。
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